

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO XIV - NUM. 3.795 - CEUTA - Viernes 10 Enero de 1947 - EJEMPLAR: 40 CMS

Francia al día

PARADOJAS Y CONTRASENTIDOS DE LA POLÍTICA COLONIAL

Estos tiempos son de amargura para el partido comunista francés

AUDIENCIAS DE SU EXCELENCIA EL Alto Comisario

CIVIL

Excmo. Sr. delegado del Gobierno en Ceuta, acompañado de una comisión; don Juan de Salas Merle; doña Carmen Pedraza, viuda de G. Labarga; doña Julia García de Jiménez; don Antonio Díaz Granda; don Francisco Castellón Díaz; don Pedro Domenech Farnes; don Emilio Ruiz Castrejón; don Camilo Calatayud Guerrero.

MUSULMANA

Baja de Tetuán, Sid Mohamed Ben Mohamed Aaxax; Cherif Si Abdelhai el Kadiri; Sidi El Hach Amar El Lahsen; caid de Mazuza; Sid Mohamed Ben Mohamed Ben Omar El Arosi; Comisión Musulmana de comerciantes de Xauen.

MILITAR

Coronel don Bernardo Areces Matillas; coronel don Francisco Clavijo; teniente coronel don Francisco Canalejo; caid de Raha Sid Salah Ben El Faquih El Mequini; capitán don Rafael Mateos Badillo.

El Ejército celebra la Pascua Militar



MADRID.—El ministro del Ejército general Dávila, con el capitán general de la Región, visitan al teniente general de la Reserva D. Esteban González Uzqueta, para rendirle homenaje por ser el de más edad de dicho Cuerpo



EL PARDO.—Su Excelencia el Jefe del Estado recibe en el Palacio de El Pardo a los altos jefes militares de la guarnición en Madrid, que le expresaron la inquebrantable adhesión del Ejército

Al salir de Indochina en un viaje de regreso a Francia en avión, que tendrá término el próximo domingo, el ministro socialista de Ultramar, M. Marius Moutet, ha dirigido desde Saigón un caluroso telegrama de felicitación y de agradecimiento al almirante Hiterry D'Argenlieu y a los generales Valluy y Morliere, que mandan las fuerzas enfrentadas con los nacionalistas del Vietnam.

Moutet es socialista de toda la vida y el órgano en la Prensa de su partido, el "Populaire", ha consagrado su reputación de colonialista eminentemente democrático, digno de aquellos que dieron a Francia un imperio, cuyos restos, para conservarlos, se bautizan modestamente con el nombre de "Unión francesa".

El redactor jefe de los servicios extranjeros del "Populaire", es, por obra y gracia de León Blum, el judío rumano Oscar Rosenfeld, que hace dos meses pedía la destitución del monje-almirante, culpable a su juicio de todas las desventuras indochinas. Este lenguaje llenó de gozo a "L'Humanité", y no ha podido superarlo, pese a su dominio del vocabulario virulento.

M. Moutet disculpa a su amigo Ho-Chi-Ming, "secuestrado por los fanáticos del Vietnam", pero no excusa una agresión premeditada y dirá en París que de-

be dejarse la palabra únicamente a las armas.

Los comunistas, con el fervor democrático que les distingue, salen al punto en defensa del "Gobierno legal" que no puede ser otro que el de Ho-Chi-Ming, el único con el cual debe tratar, negociando enseguida la paz, aunque Hanoi continúe cercado y las comunicaciones con Haifong y su puerto cortadas por las "tropas leales". En definitiva, las rebeldes son los franceses. Estos dicen que el Gobierno del Vietnam rompió el "modus vivendi" concertado en París, persistiendo en el contrabando de armas y por eso las autoridades francesas restablecieron el puesto aduanero de Lagson, donde está el origen de la insurrección.

En "Ce Soir", Georges Soria juzga duramente la conducta de M. Moutet, contraria, según el redactor comunista, a los intereses de Francia, que se expone a

(Pasa a la página 6).

EL CONSEJO DE SEGURIDAD

empezó su debate sobre el desarme

El presidente australiano, dijo que no es el momento de descubrir divisiones

Lake Success, Nueva York, 9.—El Consejo de Seguridad de las N. U. ha iniciado hoy su debate sobre el desarme.

Se abrió la discusión con una declaración del presidente de turno, el australiano Marín, quien dijo que era imposible considerar las fases del desarme separadamente.

"No es el momento de descubrir diferencias. No es el momento tampoco de alinearse a uno u otro lado, de intentar forzar una decisión a través de nuestras ideas favoritas y a expensas de las ideas de otros miembros de las N. U. Es ya tiempo de comenzar el trabajo. La delegación australiana cree que ni la propuesta rusa, ni la americana se excluyen. Por lo tanto, esta delegación propone que el Consejo comience a discutir la resolución de la Asamblea general acerca de la reducción de armamentos".—EFE.

(Pasa a la página 5).

Cádiz dispensó un grandioso recibimiento a los restos mortales del maestro Falla

El cardenal Griffin declara que a la ONU le ha fallado su acción contra España

Acusó a los dirigentes internacionales de haberse apartado de los principios de la Carta del Atlántico

Londres, 9.—En una reunión de periodistas y escritores católicos el cardenal Griffin dijo, refiriéndose a España:

"No dudo que estaréis conformes en la que la acción de las Naciones Unidas de pedir la retirada de embajadores de Madrid es contraria al propósito perseguido por ella".

El cardenal pidió a sus oyentes que ayuden a la rehabilitación espiritual de Europa y del resto del mundo y acusó a los dirigentes de los asuntos internacionales de haberse apartado de los principios de la Carta del Atlántico, "tan alto proclamada como Carta magna sobre la que habían de edificarse la paz y la seguridad del mundo".

Toda concesión que de sus principios se hagan —añadió monseñor Griffin— constituye una retirada o una derrota. —EFE.

El féretro fué trasladado solemnemente desde el minador "Marte" a la catedral

En la presidencia del imponente cortejo iba el ministro de Justicia que representaba al Caudillo

Cádiz, 9.—A las nueve y cuarto de la mañana levó anclas en bahía el cañonero minador "Marte", para atracar al muelle Reina Victoria donde habían de ser desembarcados los restos mortales del maestro Falla. Los primeros en llegar al muelle fueron los miembros de la Comisión organizadora de los actos, presididos por don José María Pemán, así como el apoderado del maestro Falla en Granada que traía de aquella capital un ramo de laurel y una caja conteniendo un puñado de tierra de los jardines del Carmen, propiedad del finado.

Hicieron su presencia poco después los representantes de la familia de Falla don Pedro y don Eusebio Bornajo, de Granada; don Melquiades Almagr, don Francisco Hevia y don Juan Viniegra, de Cádiz; así como de Puerto Real doña María López, hermana política de Falla, acompañada de su hijo, ya que el hermano del maestro se encuentra enfermo de cuidado.

Poco después de las nueve y media quedó atracado al muelle Reina Victoria el minador con la bandera a media asta y la tripulación sobre cubierta. El muelle comenzó a llenarse de público y a las diez estaba totalmente cubierto

Poco antes de esta hora llegó al Ayuntamiento el ministro de Justicia, don Raimundo Fernández Cuesta, que representó al Jefe del Estado en este acto, acompañado del subsecretario de Educación Nacional, señor Rubio y revistó la batería de Regimiento de Artillería número uno, que le rindió honores en la Plaza de San Juan de Dios. Poco después de atracado al muelle el

minador subieron a bordo, a más de los representantes de la familia, el cónsul de la Argentina y algunas autoridades civiles y de Marina que saludaron a la hermana del maestro Falla, reiterándole el pésame en nombre de la respectiva institución que representan.

A bordo del barco subió así-

(Pasa a la página 5).

El director de «La Prensa» de Lima muere asesinado

Con este motivo ha dimitido el Gobierno peruano

La capital exterioriza su protesta con un cierre general

Dimitió el Gobierno peruano : : : : : Lima, 9.—Ha dimitido en pleno el Gobierno peruano. El Gabinete estuvo reunido por espacio de cuatro horas. Durante la reunión

se trató exclusivamente del asesinato perpetrado en la noche del martes, de Francisco Graña Garland, negociante limeño y periodista, que era director del diario "La Prensa".—EFE.

El crimen obedece a móviles políticos : : : : :

Lima, 9.—El subsecretario de "La Prensa" de esta capital, Ricardo Alcalde Mongrut, ha declarado a la United Press que, en su opinión, la muerte de Graña obedece a móviles políticos debido a que "La Prensa" se mostró opuesta al proyecto de Bustamante, respecto a concesiones petrolíferas para las empresas internacionales. —EFE.

Protesta por el asesinato de Francisco Graña : : : : :

Lima, 9.—Hoy han cerrado sus puertas todos los Bancos, comercios, periódicos y empresas en

(Pasa a la página 6).

APOLO

Tarde a las 7'30. Noche a las 10'30.

Ultimo dia de actuacion de este gran espectáculo

MARI-ROSA

Presenta su gran espectáculo folklórico, original de Antonio Quintero y Rafael de León, música del maestro Quiroga

Pregón de feria

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL DEL DIA

10 de enero, viernes.— Santos Nicanor, diácono, mártir; Gonzalo, confesor; Agatón, Gregorio X, Papas; Guillermo, Juan Bueno, obispos; Marciano, presbítero; Pedro Urséola, monje.

ADORACION NOCTURNA

Mañana sábado, a las once de la noche, celebra la Adoración Nocturna la Vigilia especial del titular de su primer turno, titulado la Sagrada Familia, cuya festividad conmemora la Iglesia el próximo domingo. Cubrirá su guardia del mes actual, el referido turno, pero a la primera hora, pueden y deben asistir los adoradores de los demás turnos, en la que habrá plática y Te Deum solemne.

A las seis de la mañana tiene lugar la Santa Misa que es cantada y en la que se distribuirá la Sagrada Comunión.

Esta Vigilia se aplica por el eterno descanso del alma del padre de los... Guill Valverde (q. e. p. d.)

SALVE DE LA VIRGEN

Como todos los sábados, mañana, a las siete, después del ejercicio que tiene lugar en el Santuario de Nuestra Señora de África, se cantará ante el altar de la Patrona, solemne Salve.

SANTORAL PARA MAÑANA

11 de enero, sábado.— Santos Higinio, Papa; Alejandro, Salvo, Paulino, Martín, obispos; Donato, Esteban, Pedro, Severo, Leucio, mártires; Teodosio, Anastasio, monjes; Palemón, abad; Honorata, virgen.

¿QUIERE USTED COMER ANGULA? VISITE Casa Julián

S. E. el Delegado, el ilustrísimo señor Alcalde y otras personalidades complimentan a S. E. el Alto Comisario

Confirme habíamos anunciado a nuestros lectores, en el día de ayer, se trasladaron a la vecina capital de Protectorado el Excelentísimo señor delegado gubernativo, don Francisco del Valle Marín; el ilustrísimo señor alcalde, don José Rojas Feigenspan; el ilustrísimo señor delegado del Ministerio de Trabajo, don Luis Sánchez Blanco y Sánchez Blanco; el presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación, don Manuel Delgado Tagle, y el presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana, don Vicente García Arrazola, que

fueron recibidos en audiencia por el Excmo. señor Alto Comisario de España en Marruecos y gobernador general de las Plazas de Soberanía, teniente general don José Enrique Varela, al que cumplimentaron, felicitándole con motivo del Año Nuevo.

Después, cambiaron con S. E. el general Varela impresiones ampliamente sobre cuestiones relacionadas con el interés de nuestra ciudad, que fueron escuchadas muy atentamente por el Excmo. señor Alto Comisario.

A primeras horas de la tarde regresaron nuevamente a Ceuta.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Con esta fecha he acordado imponer una multa de 2.000'00 Pesetas, a la "CASA MOLINA" de esta Plaza, por comprar en distintas ocasiones a menores, materiales procedentes de robos.

El caso que se sanciona como otros análogos son los que enciernen muchos hechos delictivos de aquella naturaleza, y que estoy dispuesto a corregir imponiendo severas sanciones.

Lo que se hace público para conocimiento.

Ceuta, 9 de Enero de 1947.

EL DELEGADO, Francisco del Valle.

Con esta fecha impongo la multa de 50'00 Pesetas, al vecino de esta Plaza MANUEL PUERTAS MORENO, por escándalo en la vía pública.

Lo que se hace público para conocimiento.

Ceuta, 9 de Enero de 1947.

EL DELEGADO, Francisco del Valle.

Anuncios breves

CLASIFICADOS Palabra CUARENTA ctmos.

Compras y ventas

COMPRO oro viejo, alhajas, porcelanas y antigüedades. La Esmeralda, Falange Española, 6.

DISPONEMOS: Tornos de uno, uno y medio, dos metros entrepuntos. Limadoras 500. Fresadora Universal. Pie eje flexible. Portamuelas Suizo. Regruesadora madera. Crisoles. Importaciones Industriales. Relatores, 4, Madrid.

ARTICULOS para regalos. Cacerolas, cazos, espumaderas, besugueras hierro esmaltado. Ferrería "El Aguila". Falange Española, 72.

Enseñanzas

PROFESOR particular. Velarde, 8-3. Mecanografía, Contabilidad, Cultura general.

Traspasos

TRASPASO amplio local céntrico propio cualquier negocio. Razón esta Administración



Quiero vender... pero ¿cómo, si nadie lo sabe?



¡Ya lo tengo! pondré un anuncio breve en EL FARO que es muy eficaz y además muy económico

Anoche en Apolo

"PREGON DE FERIA"

En la tarde de ayer debutó en nuestra ciudad este espectáculo, que encabeza la gentil artista Mari Rosa, llevando como primer actor y director a Manolo Hernández, que se mostró el buen actor de siempre, lleno de innata simpatía.

Es un espectáculo realmente interesante, en el que pasan por la escena cuadros muy bien concebidos y de música alegre y sugestiva, original de Antonio Quintero, Rafael de León y maestro Quiroga.

Merece también muchos elogios el decorado, de gusto y valioso, así como el vestuario en el que es indudable se ve la mano maestra del figurinista Caballero.

Muy bien, con mucha gracia y muy fino estilo la "vedette" Mari-Rosa en sus canciones y bailes flamencos y andaluces, magnífica también Carmela Montes, fina canzonetista del folklore andaluz, cuya intervención en los diferentes cuadros o estampas, se cuentan por ovaciones. Cantó unos fandanguillos de Huelva con fino estilo el Niño Alegría, que le fueron acompañados por el gran guitarrista Pedro Patena. Muy bonita y plétórica de simpatía la agradabilísima Elenita Quesada, que deleitó a la concurrencia con varias canciones regionales, y otras de depurado gusto, magnífico en sus bailes "El Chaqueta", Santiago Quesada, Raúl Fresno y Curro Gallardo, merecedora de todos los elogios Adela Villagrasa en todas sus intervenciones como artista de carácter, también afortunado el barítono Enrique de Ayala, acertadísimos los actores Ramón Alonso, Antonio Varó y Francisco Serrián, y muy lindas y acertadas en el cuerpo de baile, Angeles Pradanos, Paloma Roselló, Esmeralda Vela, Charito Martínez, Ester Jiménez, Pepita Francisco y Lolita Sedano.—G.

Anúnciese en EL FARO

Parque de Intendencia de Ceuta

ANUNCIO

Hasta las doce horas del día 24 del actual, se admiten ofertas para la compra por gestión directa y libre de SEISCIENTAS reses vacunas.

Los pliegos de condiciones se encontrarán de manifiesto en la Jefatura del Detall de este Establecimiento, donde podrán ser examinadas por quienes lo deseen, todos los días laborables de 10 a 13.

Será de cuenta de los adjudicatarios el abono del presente anuncio.

Ceuta, 8 de enero de 1947.

El Jefe del Detall.

V. B.

El Director actual.

Molina S. L.

Electricidad juguetería loza y cristal Papeles pintados

Dr. Enrique Ostalé

CIRUJANO DE LOS HOSPITALES O'DONNELL Y CRUZ ROJA

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

TELEFONO 5-1-9

FALANGE ESPAOLA 11



LA SEÑORA

Doña Dolores Quero Alonso

Que falleció el día 2 de corriente, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados: esposo, don Salvador García Escribano (Capitán de la Guardia Civil); hijos, José Antonio, Angel y Salvador; padres, don Angel Quero (Teniente de Alcalde de este Ilustre Ayuntamiento) y doña Pilar; hermanos, doña Angelas y don Angel; hermanos políticos, don Manuel, doña María D. Jesús, don Francisco, don Carlos y don Enrique García Escribano (ausentes) y don Ignacio Muriatis (ausente), primos, sobrinos y demás parientes y afectos.

Ruegan a sus amistades asistan al funeral que aplicando por el eterno descanso del alma de la finada tendrá lugar mañana sábado, a las 10.30 horas en la Iglesia de Nuestra Señora de África, favor por el cual les quedarán muy agradecidos.

Alquileres

SE DESEA alquilar habitación económica sin amueblar, con derecho cocina. Razón González de la Vega, 4-3.

Cine Astoria

JADU

Hoy viernes

Sesión continua de 5 a 1.

La tragedia del Palo Donald

Según creación de Walt Disney.



PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Carmen Arias Siles

que falleció el día 11 de enero de 1946, a los 27 años de edad.

R. I. P.

Sus desconsolados: esposo, don Julián Ortega Martín (Teniente de Regulares de Ceuta); hija, María del Carmen; padres, don Rafael y doña Encarnación; padres políticos, don Manuel y doña Narcisca; hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma tendrá lugar mañana sábado, día 11, a las 10 horas en la Iglesia de Nuestra Señora de África, favor por el cual les quedarán muy agradecidos.

ENTREGA DE LA MEDALLA DE ORO DE MADRID AL MUSEO DEL EJERCITO

Pronunciaron patrióticos discursos el alcalde, señor Moreno Torres y el general Bermúdez de Castro

Al acto que resultó brillantísimo, asistieron el ministro del Departamento y numerosos jefes y autoridades

Madrid, 9.—En la sala de la Infantería Española del Museo del Ejército, el alcalde de Madrid, que presidía a todos los regidores del Concejo, ha entregado la Medalla de Oro de la ciudad a dicho Museo, decisión tomada por unanimidad el día 29 del pasado mes.

Al acto asistieron el ministro del Ejército, teniente general Dávila; director del Museo, general Bermúdez de Castro; capitán general de Madrid, teniente general Muñoz Grandes; obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijoo-Garay; subdirector del Museo Naval, P. Vela; presidente del Consejo Supremo, teniente general Ponte y Manso de Zúñiga; director general de Seguridad, coronel Rodríguez y la totalidad de generales residentes en Madrid, así como gran número de jefes y oficiales.

El secretario del Ayuntamiento, señor Bendejo, leyó el acuerdo tomado por la Corporación de otorgar al Museo del Ejército la Medalla de Oro de Madrid, declarando que, en nombre del pueblo de Madrid, la concesión entrañaba el más profundo significado espiritual.

A continuación, el alcalde, señor Moreno Torres, procedió a la imposición de la medalla, que fue colocada en el centro de la sala y en un portamedallas construido a tal fin.

Después, el señor Moreno Torres pronunció un discurso, en el que habló de su emoción como alcalde, como ciudadano español y como militante del glorioso Ejército de España, lleno de virtudes.

Dijo que haciéndose eco del unánime sentir del pueblo madrileño, el Ayuntamiento había tomado tal acuerdo como testimonio de cariño y admiración. Destacó la profunda síntesis histórica que el Museo contiene, sin parangón entre los restantes del mundo de tal género, y enalteció la lección que en cuanto al pasado, significa para ejemplo de las generaciones futuras.

Hizo historia del Museo del Ejército, que comenzó a formarse por iniciativa del rey Carlos IV y explicó su evolución y vicisitudes al ser asaltado y saquea-

do, primero por las fuerzas invasoras de nuestra Patria y después, por la horda.

Enalteció también la labor de los directores, que han puesto extremado celo en organizarle, y subrayó la admirable labor que en él han dejado y dejan el general Primo de Rivera, durante su mando, y el general Bermúdez de Castro, en la actualidad, en cumplimiento de las consignas del Caudillo, que por una razón más de esta forma se enaltece.

Terminó con un ¡Viva España! que fue unánimemente contestado.

Respondió en un emocionado discurso, el director del Museo, general Bermúdez de Castro, quien aceptó la Medalla, que honra por igual al Concejo madrileño que la concede y al Ejército, que en su Museo la recibe. Felicitó después al alcalde y concejales, por este acuerdo tomado tan espontáneamente.

Como director, dijo, acepto el significado espiritual de la con-

cesión, quien bien claro habla del arraigo patriótico que en la vida del oso y del madroño existe y que aún se aprecia más en estos momentos, por la indignación y el desprecio que siente el pueblo madrileño en estas horas por el hecho de que haya, fuera de España, quienes desearan inmigrarse en nuestra propia vida, que sólo a los españoles atañe, sin que jamás pueda permitir a nadie que pretenda mediatizarla.

Añadió la satisfacción que, a su juicio, el acto habría de producir en las guarniciones de provincias y aceptó las frases del alcalde-presidente en las que enaltece al Ejército español que, "efectivamente —dijo— es valiente, pundonoroso, ejemplar, heroico y cargado de laureles e historia, tanto o más que cualquier otro al que se pretenda equipararsele".

Terminó con los gritos de ¡Viva España! ¡Arriba España! y ¡Viva Franco!, que fueron contestados con el mayor entusiasmo. —CIFRA.

Wallace ataca a Winston Churchill

Le acusa de crear el cerco anglonorteamericano en torno a Rusia

«La actitud del ex-premier y sus amigos conducirá a la guerra mundial» dice el ex-secretario de Comercio

Nueva York, 9.—El ex-secretario de Comercio, Henry Wallace, publica en el "New Republic", un artículo en el que ataca a Winston Churchill, a quien acusa de tratar de estrechar el cerco anglonorteamericano en torno a Rusia. Wallace dice que, al parecer, Churchill, piensa que es más importante perdonar a los nazis que incendiar el mundo, que mantener la cooperación con los rusos con

quienes a costa de grandes sacrificios, se forjó la victoria. Wallace califica los esfuerzos de Churchill, de nueva cruzada, y dice que confía que toda la disputa legítima que puedan tener los Estados Unidos con la URSS es susceptible de solución amistosa.

Crítica acerbamente el discurso pronunciado por Churchill en Fulton (Missouri), diciendo que su contenido inquietó al público y refiere que Truman y el Gobierno nada supieron anticipadamente sobre dicho discurso.

Wallace afirma que mientras Churchill, con su prestigio dominante a ciertos elementos del pueblo norteamericano y determinados miembros influyentes en el Gobierno de Washington, habrá que esperar la agitación.

Añade que Churchill y sus amigos norteamericanos, mientras vivan, estarán seguros de que Rusia es un mal y que tal actitud conducirá a la guerra mundial. —EFE.

La campaña en los cines durante el año 1946

Continuando en nuestro propósito de echar una ojeada retrospectiva sobre los principales acontecimientos ocurridos en el pasado año, una de las cosas que revisten indudable interés, y, por la que los ceutíes se interesan, es sin duda alguna, la cuestión relacionada con el cine.

Para mayor documentación, nos pusimos al habla con la empresa del Teatro Apolo, y don Antonio Sa'as, siempre servicial y amable, nos proporcionó los detalles para poder dar esta impresión a los aficionados locales.

La temporada del 45 al 46, nos dijo, ha sido bastante buena, y en ella se han dado con frecuencia los films que han interesado a los aficionados al buen género de películas, aunque también, es natural, se dieron algunos de películas endeblillas.

La producción que ha pasado por nuestra pantalla más frecuentemente, fué la americana, siguiéndole en orden numérico la española y la mexicana.

Considerando este tema como de cierto interés, le suplicamos al señor Sa'as que nos fijase el número de películas de cada nacionalidad que se habían proyectado.

Amablemente, nos dijo que tenía una verdadera satisfacción en hacerlo, indicándonos que el número de películas americanas que se proyectaron durante la temporada fué el 49; españolas, 11; mexicanas, también 11; italianas fueron 4; alemanas, 3; argentinas, 2 y una solamente inglesa. En total, el número de estrenos proyectados en la temporada 45-46, fué el de 81.

Después de obtenidos estos datos, le insinuamos sería también muy interesante una breve relación de las películas que más se habían distinguido de la 81 proyectadas.

Antes de contestarnos reflexionó y al fin nos dijo: Verán, desde luego puede decirse que las dos terceras partes de estas películas, fueron todas muy estimables, y que merecieron la aprobación e interés del espectador. Ahora, si como supongo, lo que quieren es que les diga una selección de aquellas que obtuvieron éxito rotundo, la relación es, desde luego, más corta, pero indudablemente interesante.

Insistimos en que nos detalle el título de las más destacables, y después de hacer hincapié, en que las que va a mencionar son aquellos que han obtenido un éxito extraordinario, por su aceptación por parte del público, nos da la siguiente relación de películas extranjeras merecedoras de ser señaladas entre las demás: "Siguiendo mi camino", por su formidable interpretación; "El hombre que vendió su alma", por su originalidad y enseñanzas; "Unión Pacífico", "Compañero de mi vida" y "Los 4 hijos de Adán". La española más destacada: "Inés de Castro".

Damos las gracias al señor Sa'as y nos apresuramos a dar a conocer a nuestros lectores estas interesantes impresiones.

GAINTCHU.

HABILITADOS!

Si formulais nóminas complementarias no olvidéis consignar en la casilla "Observaciones" el mes a que pertenecen los subsidios reclamados en las mismas.

Agencia Delgado
DESPACHO DE ADUANAS

TARJETAS
DE
VISITA

EN
2 horas

Encárguelas en la
IMPRENTA FARO

Millán Astray, 7
Teléfono 799

"Fino Almina"

(Marca registrada)

UN EMBOTELLADO DE

C. COSIO, HIJO

Chiclana de la Frontera

Su mejor propaganda está en la calidad del contenido y en su precio

Cerámica de los Castillejos

Representación de Ceuta
Ladrillos huecos y macizos
Servicio directo a pie de obra
DEPOSITO

Galvo Sotelo n.º 20 Tl. 403

Para vender

ANUNCIESE EN

EL FARO

FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL

José Sáura Calderón

Espanoleta, 24
MADRID

Representación en Ceuta:

Millán Astray, 7
Teléfono 7-9-9



SUFICIENCIA Mas sobre el nuevo torneo CLASIFICATORIO

Ciro nuevo torneo, muy parecido al que acaba de finalizar, comenzará a jugarse en breve. Con toda probabilidad el domingo día 26 de los corrientes, por cuanto se ha determinado que los clubs envíen antes del 17 "su aceptación o renuncia a disputarlo. Y servirá este torneo, a juzgar por lo dispuesto en una reciente circular de la Federación Nacional, para determinar los clubs que han de quedar en Tercera División y los que pasarán a categoría regional.

Por el interés que indudablemente posee y por el fin que de llenar fechas hasta fin de temporada persigue, hemos de aplaudir sin reservas esta nueva competición. Téngase en cuenta que los clubs no clasificados ascenderán al respetable número de 96. Y que todos ellos, unos en mayor y otros en menor escala, realizarán costosas adquisiciones y esfuerzos económicos extraordinarios que no pueden ser atropellados. Y un atropello sería el privarlos de jugar partidos oficiales y de buenas taquillas.

No puede escapar a nadie, sin embargo, que, deportivamente hablando, no constituye esta competición el sistema adecuado. Puede lesionar intereses creados, meritos contraidos y categoría bien ganada. Si lo que en realidad se busca es la suficiencia para seguir militando en Tercera División —en una Tercera División a la que a partir de la verdadera temporada quiere dársele igual composición y por tanto igual duración que las otras Divisiones— ¿no es ya de por sí bastante suficiencia y aptitud esta clasificación de los grupos de la fase previa? En un torneo de esta naturaleza, con algunos equipos de suma potencia, es donde en realidad puede verse la suficiencia de sus participantes. Y este torneo nos dice que tanto el Ceuta como el Atlético tetuani y el San Fernando, escogimos como ejemplo por ser los clasificados inmediatamente después de Melilla y el Cádiz, ya evidenciaron ser dignos de una Tercera División. Ahora hasta podría darse el caso —la desgracia y las lesiones no suelen en fútbol escoger sus víctimas— de que uno de esos equipos no acertará a clasificarse en los primeros lugares, dando con sus huesos en la categoría regional. Lo que no es ciertamente el mejor premio a la labor realizada en la competición que acaba de terminar y que tenía por objetivo reunir a los aspirantes a las dos vacantes que forzosamente se han de producir en la Segunda Liga.

Vemos el acierto y no dejamos de apreciar el defecto. Y de lo uno y de lo otro hay en esta nueva modalidad que impone a sus competiciones modestas la Federación Nacional. Donde en aras de un gran interés —que no dis-

El Coria y la Electromecánica de Córdoba liguran en el grupo del titular

Y el Badajoz y el Calvera en el del Atlético tetuani

Según la última circular de la Federación Española de Fútbol y conforme a las clasificaciones habidas en los grupos diez y doce de la fase previa de Tercera División, los nuevos grupos en los que tomarán parte el Ceuta y el Atlético de Tetuán, al objeto de dilucidar su permanencia en dicha División para la temporada venidera, quedarán así formados:

Uno de ellos con el Ceuta, San Fernando, Real Balompédica, Linaense, Patronato Deportivo de Larache, Coria, Electromecánica de Córdoba, Atlético de Linares y Lucena.

El otro con el Atlético de Tetuán Algeciras, Antequerano, Almería, C. D. Badajoz, Egabrense,

Emeritense y Calavera de Sevilla. Es decir, el Ceuta forma con los clasificados en los puestos 5, 7 y 9 del grupo suyo y 4, 6, 8 y 10 del grupo diez, haciéndolo el Atlético con los clasificados en los lugares pares de su grupo (6, 8 y 10) más los nonos (3, 5, 7 y 9) del referido grupo diez.

Esta claro está, salvo error u omisión. Porque los equipos deberán mandar su conformidad o reparos antes del 17 del corriente mes y es muy probable que algunos no quieran participar en esta nueva competición.

Es muy probable que este nuevo torneo dé comienzo el domingo día 26.

El Ceuta 'rente a Automovilismo

Se ha llegado a un acuerdo y habrá encuentro el próximo domingo en Alfonso Murube. Los contendientes será el Ceuta y Automovilismo, alineándose este con todos sus titulares y aquel con nuevos elementos que es preciso observar con vistas a su inclusión en el cuadro "merengue" que ha de jugar el torneo para clasificar en Tercera Liga.

cutimos y que, repetimos, somos los primeros en elogiar. Y cuanto repercutirá en una lucha mucho más trascendental que la pasada— se pueden dafnar exitos y méritos deportivos que como ahora se pretende, también fueron ganados en buena lid, en el propio campo de juego. Para capacidad y suficiencia debió bastar el anterior torneo. Siendo ahora los últimos clasificados los que en justicia debieran ventilar su permanencia en esa Tercera Liga. Senchamente porque fueron los últimos.

Así, además, no se abrieran las puertas de par en par para los últimos, cerrándose herméticamente a los primeros. En los que nadie ve, por lo visto, que anduvieron muy cerca de acudir a la ronda de ascenso a Segunda División. Ahora han de batallar para no caer en regional.

Peguar.

No perdió un punto en Alfonso Murube y sólo encajó 18 tantos

Esto es lo más destacado de la actuación ceutista en la fase previa

Parece obligado que, tras todo torneo o competición, un resumen estadístico minucioso venga a servir de punto final. Aún sin clasificarse el titular, vamos a ofrecérselo a nuestros lectores. En la seguridad de que así apreciarán mejor lo realizado por aquel que muy cerca anduvo de jugar las fases más interesantes de la Tercera División. Es la siguiente:

Rivales	J.	G.	E.	P.	F.	C. P.
Melilla	2	1	0	1	1	2
Cádiz	2	1	0	1	4	2
Atlético	2	1	0	1	4	3
S. Fdo.	2	1	0	1	6	2
Balona	2	2	0	0	6	4
Algeciras	2	1	1	0	6	2
Larache	2	1	1	0	2	3
Almería	2	1	0	1	2	2
Antequera	2	1	1	0	4	2
Totales	18	10	3	5	35	18

Como verán, resalta el reducido número de tantos encajados, a uno por encuentro, que habla de esfuerzo y magnífica labor desarrollada por nuestras líneas de atrás, muy particularmente por el guardameta Rico, que tuvo actuaciones maravillosas dentro y fuera de casa. El equipo ganó todos los encuentros, jugados es Alfonso Murube, cosa que sólo el Melilla consiguió en Alvarez Claro.

Mientras que en La Línea Algeciras, Antequera y Larache se puntuó "positivamente", nada pudo hacerse en San Fernando, Tetuán y Almería, que es por lo que, a nuestro parecer, perdimos la gran oportunidad de clasificarnos, ya que consideramos justas las derrotas de Melilla y Cádiz.

Si de media para atrás el equipo respondió, no sucedió igual en el adelante, muy premioso e ineficaz como lo demuestra ese 1,81 que es su prome-

El ministro del Aire inaugura una nueva pista en Barajas

El aeropuerto transoceánico será pronto uno de los mejores del mundo

Madrid, 9.—En la tarde de hoy un avión pilotado por el ministro del Aire, general González Gallarza, ha tomado tierra por primera vez en la nueva pista del aeropuerto transoceánico de Barajas, quedando con ello inaugurada.

La construcción de una nueva pista de aterrizaje de las características de la que nuestros servicios técnicos acaban de terminar en Barajas, reviste hoy tanta importancia como si de un nuevo aeropuerto se tratase, por las posibilidades que abre para el tráfico internacional. Los perjuicios y molestias que la breve suspensión de los servicios hayan causado a viajeros y compañías aéreas se verán ampliamente compensados con la utilización de la magnífica pista de mil seiscientos metros de longitud por sesenta y cinco metros de ancho, que mañana entrará en servicio. Esta pista de aterrizaje, es la segunda que se termina de las cinco de cemento que comprende el grandioso plan de ampliación y mejora del aeropuerto de Barajas, que en breve plazo se pondrá a la altura de los mejores del mundo, emprendido por la Dirección de Aeropuertos del Ministerio del Aire, bajo la dirección del coronel Serret, e ingenieros a sus órdenes. Con su inauguración queda asegurada la continuidad de los ser-

vicios del aeropuerto, incluso para los más pesados aviones hoy en uso. Una pista de rodaje, también cementada, de 200 metros por 45, la une con el estacionamiento, asegurando el enlace con la pista principal, aunque la lluvia ablandará el campo de vuelo. —CIFRA.

Huelga general de tipógrafos en Francia

No se publican periódicos ni en París ni en provincias

París, 9.—A consecuencia de a huelga general de tipógrafos, no se han publicado hoy periódicos ni en París ni en los Departamentos.

Los dos únicos diarios que han aparecido en esta capital, son las ediciones europeas de "New York Herald Tribune" y de "Daily Mail".

Los tipógrafos reclaman un aumento del 25 por ciento en sus salarios. —EFE.

JOYERIA
La Esmeralda
COMPRAS DE ALHAJAS, ORO PLATA, PLATINO, ANTIGÜEDADES, PAPELETAS MONTE DE PIEDAD
FALANGE ESPAÑOLA
Teléfono 195
PAGA TODO SU VALOR

AMAYA
TINTORERIA
Teñidos y limpieza en seco

Compañía Canariense Marroquí de Tabacos S. A. CEUTA Y MELILLA

TARIFA DE PRECIOS DE VENTA AL PUBLICO impuesto incluido

PICADURAS	PTS.
Flor de Habana paquete de 100 gramos	5'95
Flor de Habana paquete de 50 gramos	3'00
Flor de Manila paquete de 100 gramos	4'70
Flor de Manila paquete de 50 gramos	2'35
Lepanto paquete de 25 gramos	0'95
CIGARRILLOS	PTS.
Crema de Cuba cajetilla de 18	2'35
Elegantes cajetilla de 20	1'45
Rameses (americano) Id. de 20	5'20
Camel Id. de 20	5'70
CIGARROS PUROS	PTS.
Patria el cigarro	0'80
Independientes el cigarro	0'95

LA DIRECCION

S. D. CEUTA

ASAMBLEA DE SOCIOS

Debidamente autorizada por la Superioridad, se convoca Asamblea de Socios para el día 10 de los corrientes a las 20 horas, en el Hogar de Falange Española Tradicionalista y de las JONS (calle Camoens), en la que se tratará de los siguientes asuntos:

- 1.º—Detalle de la situación económica del club.
- 2.º—Reorganización de la Junta Directiva.
- 3.º—Normas y orientación sobre las futuras actividades del equipo.

Ceuta, 8 de enero de 1947.
LA DIRECTIVA.

EL FARO

DELEGACION Y REDACCION: PEREZ GALDOS, 15 TELEFONO, 1409

Cádiz dispensó un grandioso recibimiento a los restos mortales del maestro Falla

COMISION LOCAL DE SUBSIDIARIO AL COMBATIENTE

Recibida la cantidad correspondiente al mes de noviembre del pasado año, a los familiares de fallecidos, se comunica que el pago se realizará en la oficina de Costumbre a partir de hoy día 10, a las cinco de la tarde.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Maria de las Mercedes Cuencas Arana, Enrique Vicente Oncaña Cobo, María Luisa Expósito Navarro, Ana María de los Santos Blanco Gallego, Francisco Luis López Calvente.

Defunciones

Isabel Rivera Pérez, de 63 años, natural de Utrera (Sevilla); Josefa Gálvez Sanjuán, de 47 años, natural de Gaucín (Málaga); Agustina Teresa Gómez Millán, de 62 años, natural de Algeciras; Piedad García González, de 39 años, natural de Ceuta; Francisco Benavente Sánchez, de 67 años, natural de Algeciras.

Resumen

Nacimientos, 5, y defunciones, 5.

VELADA LITERARIA EN LOS SALESIANOS

Para el próximo domingo se anuncia la celebración de una interesante velada literaria en el salón de actos de las Escuelas Salesianas, en el transcurso de la cual se pondrá en escena la interesante y divertidísima obra "Qué tienes en la mirada" que ya obtuviera un gran éxito en su presentación en el pasado día primero de año. La velada dará comienzo a las nueve de la noche siendo la entrada como siempre por rigurosa invitación, que puede solicitarse en el indicado colegio en la Asociación de AA. SS.

UNA CONFERENCIA

Dió una conferencia organizada por los AA. SS. el conocido socio protector salesiano, don Pedro Vengut, que versó sobre la "Leyenda Negra".

La interesante disertación, documentadísima en todos sus extremos cautivó completamente al auditorio que premió el brillante trabajo del Sr. Vengut, con una nutrida salva de aplausos como asimismo innumerables felicitaciones a las que unimos de todo corazón la nuestra muy sincera.

CARNET DE LA VIDA LOCAL

Natalicio

Con toda felicidad dió a luz una preciosa niña la Sra. de funcionario de esta Delegación Especial de Abastos, don Antonio Gómez Pavón, ella de soltera María de los Angeles Vázquez León.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecto estado de salud por lo que enviamos nuestra muy sincera felicitación a los dichos padres por tan fausto acontecimiento familiar.

Mejoría

Se encuentra muy mejorada de su pasada dolencia la señora del comerciante don Rogelio Roca, de lo que sinceramente nos alegramos, al mismo tiempo que le deseamos un total y pronto restablecimiento.

Entre nosotros

Pasa unos días entre nosotros el funcionario de Aduanas con destino en el Protectorado, don José Tuya Blanco, al que deseamos que la estancia le sea muy grata.

Saludamos al hermano de nuestro estimado amigo don Félix Fíllol, el cual resultó lesionado en el pasado accidente de Cinco Casas. Se encuentra muy mejorado de sus lesiones y hacemos votos por su total mejoría.

(Viene de la primera).
El mismo el apoderado general del maestro Falla en España, don Juan Gisbert Padro, residente en Barcelona quien se hizo cargo del féretro a hizo entrega del mismo al Ayuntamiento de Cádiz.

El féretro venia cubierto con un embalaje de madera corriente del que fué desposeído quedando libre la caja de ébano con herrajes plateados. Momentos después fué desembarcado y depositado en una base revestida de paños negros.

A las diez desembarcaron la hermana del maestro y las religiosas franciscanas, que aguardaron en el muelle la llegada del cortejo fúnebre que partió del Ayuntamiento a las 10.25.

Presidia la comitiva la Cruz y el clero de la Catedral; seguían los alumnos del Seminario de San Bartolomé, una sección de la Guardia municipal con traje de gala, los maceros y clarinetos enlutados, sólo, en el centro de la comitiva, el ministro de Justicia que ostentaba la representación del Gaudillo; continuaba luego el

Ayuntamiento de Cádiz, presidido por su alcalde y llevando en su seno las representaciones de los Ayuntamientos de Granada, Madrid, Sevilla y Barcelona.

A continuación los servidores del Ayuntamiento gaditano y otra sección de la Guardia municipal y seguidamente todas las demás representaciones oficiales, tanto de Cádiz como del resto de las capitales de España, así como la del Consejo provincial de FET y de las JONS, la presidencia oficial la ostentaban con el ministro de Justicia, el obispo de la diócesis, el subsecretario de Educación Nacional, el capitán general del Departamento marítimo, los presidentes de la Diputación y de la Audiencia, gobernadores civil y militar, don Armando Cotarello, representante de la Academia de la Lengua; el presidente de la Real Academia, don José María Pemán; el decano de la Facultad de Medicina, rector de la Universidad de Sevilla y demás autoridades de la provincia, así como el cónsul de la Argentina y el Padre Otano. A continuación marchaban las comisiones civiles y militares y Marina y luego la presidencia familiar.

A las once menos cuarto llegó al muelle Reina Victoria la comitiva donde rezó un responso el clero catedralicio, presidido por el chantre de la Basilica, doctor don Angel Navarro, asistido por dos canónigos. Minutos después de las once partió la comitiva con dirección a la Catedral y el féretro fué depositado en un armon de Artillería tirado por cuatro caballos, con mantas negras y conducidos por servidores del Ayuntamiento vestidos a la federica.

Se desistió de llevar el féretro a hombros debido a su excesivo peso de cerca de cuatrocientos cincuenta kilos. Las cintas que pendían del féretro las llevaban en un primer turno el subsecretario de Educación Nacional, gobernador civil, representante del Ayuntamiento de Granada y alcalde de Cádiz. Continuó así hasta la estatua de Moret, en la Plaza de San Juan de Dios. Sobre el féretro fueron depositadas varias coronas, una de ellas de clavetes de los jardines gaditanos, que habían sido encargadas expresamente por el ministro de Justicia, con anchas cintas de los colores nacionales. Las demás ofrecidas por los Ayuntamientos de Sevilla, Granada, Barcelona, Madrid y Cádiz. Orquesta Bética que fundara el maestro Falla, así como las traídas de Canarias, fueron depositadas unas sobre el féretro y otras sobre el armon de Artillería. También dedicó coronas con expresiva dedicatoria el cónsul de la Argentina y otras

entidades culturales, que eran portadas por servidores del Ayuntamiento.

En la Plaza de San Juan de Dios tomaron el segundo turno de cintas los señores Cubiles y Pemán y los representantes de los alcaldes de Sevilla y Barcelona.

Cerraba el cortejo una compañía de honor del Regimiento de Infantería de Cádiz número 41.

Al llegar la comitiva a la Plaza de San Juan de Dios, frente al Ayuntamiento, la capilla clásica de Palma de Mallorca entonó varios salmos del oficio de difuntos, continuando poco después la comitiva hacia la Catedral.

Frente al Ayuntamiento formaron el tercer turno de cintas el representante de la Embajada argentina, señor Hinestrosa; agregado civil a la ciudad Embajada; el director del Conservatorio de Cádiz y el presidente de la Diputación gaditana.

A las once y media llegó a la Catedral la comitiva fúnebre. Todos los alrededores del templo, plaza y las gradas se hallaban abarrotadas de gente. El cortejo entró por la Puerta de San Pablo, en tanto las fuerzas rendían los honores correspondientes. El féretro que contiene los restos mortales del maestro Falla fué descendido del armon de Artillería por miembros de la Guardia municipal y conducidos a hombros hasta la nave central de la Basilica. Seguidamente dió comienzo los funerales. — CIFA.

Los restos de Falla reciben sepultura en la Catedral : : : : :

Cádiz, 9.—Los funerales celebrados en la Catedral Basilica en sufragio del insigne maestro gaditano don Manuel de Falla, han resultado de una solemnidad extraordinaria.

El ministro de Justicia, que ostentaba la representación del Gaudillo, subió a la capilla mayor, ocupando el sitial designado, al lado de la Epistola, en tanto que las demás autoridades, personalidades y representaciones ocupaban los demás siales.

Una vez que terminó el funeral, el féretro con los restos de Falla fué llevado a hombros de servidores del Ayuntamiento vestidos a la federica, hasta la cripta de la Catedral.

Depositado el féretro ante la capilla provisional, el obispo de la diócesis de Cádiz y Ceuta revestido de capa pluvial y con ornamentos pontificales, cantó un solemnisimo responso. Terminado el responso se procedió a abrir la tapa del féretro, apareciendo una caja de cine, que contiene el cadáver. El féretro volvió a ser cerrado y a continuación se efectuó el enterramiento en la cripta.

A la una y media de la tarde se dió por terminada la ceremonia del enterramiento, saliendo de la Catedral el ministro, con las demás autoridades y el Prelado de la diócesis, estacionándose en la plaza para presenciar el desfile de la compañía de Infantería del Regimiento de Cádiz número 41, que habla rendido honores al señor Fernández Cuesta, como representante del S. E. el Jefe del Estado.

Después el ministro se dirigió al Ayuntamiento, donde descansó un rato antes de marchar al hotel.

En el trayecto fué objeto de vivas demostraciones de afecto por parte de la gente estacionada en los alrededores de la Catedral y calles hasta el Palacio Municipal.

A las siete y media de esta tarde, en el gran teatro Falla, tendrá lugar la anunciada velada necrológica en memoria de Falla. — CIFA.



Los Kaides de las Mehal-las a quienes afecta el retiro visitan a S. E. el teniente general Varela

Esta tarde a las seis estuvieron en la Alta Comisaría, acompañados por el coronel subinspector de Fuerzas Jalfianas, señor Manso, y de otros jefes de estas mismas Fuerzas, los kaides de las Mehal-las del Territorio a quienes alcanza la nueva Ley de Retiro dictada en beneficio de estos abnegados servidores de España y del Majzen. Todos ellos, que sumaban unos 40, fueron inmediatamente recibidos por Su Excelencia el Alto Comisario, teniente general Varela. El coronel Manso pronunció unas palabras en nombre de todos, para agradecer al ilustre general la promulgación de tan beneficiosa y justa Ley, nacida de sus nobilísimos sentimientos, por tratarse de una disposición que pone a tan leales servidores del Majzen al abrigo de un porvenir

incierto en sus últimos años. El general Varela, tras de elogiar la actuación del coronel Manso, que tanta parte ha tomado en que la Ley sea un hecho, dirigió sentidas palabras a los kaides ante él presentes, haciéndoles ver que España no olvida sus leales servicios, como ahora demuestra de manera tan fehaciente, y rogándoles que cuando estén en sus ciudades y poblados lleven a su nueva vida civil esas mismas virtudes y disciplinas castrenses. Por último les despidió dando a todos la mano. Como recuerdo de este acto, fué entregado al general Varela un hermoso cuadro de Bertuchl, en el que aparece el ilustre militar al frente de las bizarras fuerzas jalfianas.

Anunciese en EL FARO diario de la mañana

BAEZA HERMANOS
CASAS EN
CEUTA - TETUAN - LARACHE
Ferretería. - Materiales de Construcción
Artículos de Casa y Cocina

Boletín de suscripción

Don domiciliado en se suscribe al Diario "EL FARO", de Ceuta, por la cantidad de Ptas 8'05 mensuales.

Ceuta, de de 1946.

Elrma.

APOLO HOY
A las 7,30 y 10,30
MARI-ROSA
y su gran espectáculo

Pregón de Feria
se despiden del público ceuli
Actúan hoy nuevamente a petición del público con un variado
FIN DE FIESTA

La «Irgun Zvai Leumi» no ha concedido ninguna tregua

La Liga Árabe pide que se autorice el regreso a Palestina del Gran Mufti

SMERTENKO, SALIO DE ROMA HACIA PARIS

La «Irgun Zvai Leumi» no ha concedido ninguna tregua en sus ataques : : : : :
Jerusalén, 9.—La emisora clandestina de la «Irgun Zvai Leumi», después de tres días de silencio ha desmentido que dicha organización haya concedido una tregua en sus ataques a Inglaterra.—EFE.

Se prohíbe en Mónaco la salida de 500 judíos : : : : :
Niza, 9.—Las autoridades de Mónaco no han permitido la salida del puerto de Mónaco, del buque «Isli», a bordo del cual iban 600 judíos.

Al parecer, el motivo para no permitir la salida a los judíos es que sus pasaportes no estaban en regla.—EFE.

La Liga árabe pide el regreso a Palestina del Gran Mufti : : : : :
Londres, 9.—El Ministerio de Asuntos Exteriores confirma haber recibido un memorándum de la Liga árabe en el que se reclama que se permita regresar a Palestina al ex Gran Mufti de Jerusalén.

Personalidades de dicho Departamento predicen que Gran Bretaña desestimará tal petición.—EFE.

Regresa a Palestina Ben Gurión : : : : :
Londres, 9.—El presidente de

la agencia judía en Palestina, Ben Gurión, ha salido de esta capital por vía aérea, en su viaje de regreso a Palestina.—EFE.

Smertenko, salió de Roma hacia París : : : : :
Roma, 9.—El profesor John Smertenko, vicepresidente de la «Liga Americana pro Palestina libre», ha salido de esta capital por vía aérea con dirección a París. A Smertenko se le ha prohibido la entrada en Gran Bretaña, ya que según se alega ayuda a los terroristas judíos en Palestina.—EFE.

Cunningham regresará en breve a Palestina : : : : :
Londres, 9.—El alto comisario británico en Palestina, sir Alan Cunningham, tiene el proyecto de regresar a Jerusalén en avión dentro de unos días, a pesar de que el Gobierno inglés no ha dado su «última palabra» acerca de las medidas que deben tomarse en Palestina para poner fin a la actual situación, según anuncia la agencia Reuter.—EFE.

Reunión del Alto Comité árabe : : : : :
Jerusalén, 9.—El Alto Comité árabe celebró una reunión secreta, para discutir la actuación con el de Palestina.—EFE.

Byrnes pronunciará mañana UN IMPORTANTE DISCURSO EN CLEVELAND

El comité de Relaciones Exteriores interrogará a Marshall sobre Rusia y la defensa del hemisferio

Washington, 9.—El Comité de Relaciones Exteriores del Senado norteamericano, desea interrogar al nuevo secretario de Estado, general George Marshall, sobre algunos temas relacionados con Rusia y la defensa del hemisferio occidental.

El Senado ha confirmado el nombramiento de Marshall como sucesor de James F. Byrnes, en una rápida sesión.

El presidente, Vandenberg, dijo que dicho cambio en el gabinete no afectaría a las relaciones de política exterior.—EFE.

Byrnes pronunciará un interesante discurso el sábado : : : : :
Washington, 9.—Byrnes, a pesar de su dimisión, basada, como se sabe, en motivos de salud, pronunciará un discurso en Cle-

veland el próximo sábado, en el cual tratará de asuntos internacionales.

Se espera que sea muy importante su disertación. Byrnes continuará desempeñando las funciones de secretario de Estado hasta que Marshall tome posesión del cargo, y su regreso de China.—EFE.

Cautelosa actitud de la Prensa inglesa : : : : :
Londres, 9.—La Prensa matutina de hoy, mantiene una actitud cautelosa ante la sustitución de Byrnes por Marshall en la secretaría de Estado.

El «Daily Herald», como el «News Chronicle» se ha limitado a publicar una breve biografía del recién nombrado, mientras el «Daily Telegraph» y el «Times», publican editoriales en los que se dice que el cambio afectará especialmente a la política con la URSS.

El «Daily Telegraph», dice que Marshall, ha «estado fuera de juego», con su misión diplomática en la postguerra en China, aquejado de la situación europea, aunque es posible que pueda tener la misma visión amplia que la demostrada en los problemas que hasta ahora le fueron encomendados.

El «Times» dedica la mitad de su editorial a encomiar las virtudes de Byrnes, lamentando su ausencia antes de la firma de tratado con Alemania y Austria. Respecto a la decisión de Truman al pensar en un hombre como Marshall, dice que es una demostración de cómo el presidente quiere utilizar en tiempo de paz, los elementos militares combinadamente con los diplomáticos.

Así —dice— un soldado está vigilando la vida del Japón; otro, se encarga de los asuntos americanos en Alemania y un tercero, lo enfrenta con la política exterior de los Estados Unidos.—EFE.

Numerosos británicos piden al rey la dimisión del gobierno laborista

Tratan de organizar un plebiscito nacional coincidiendo con la moción de censura de la oposición

En los Comunes se ha cantado «La Internacional» considerado por el pueblo como el mayor insulto que puede hacerse a su Parlamento

Londres, 9.—Más de mil doscientos británicos han firmado una petición dirigida a la Corona en demanda de que el actual Gobierno laborista presente su dimisión.

A. W. Meekins, concejal de Prestwi (Lancashire) y organiza-

dor de esta petición colectiva ha declarado que había recibido un diluvio de cartas de supuestos adherentes a su proposición.

Meekins agregó que espera presentar la petición al mismo tiempo que la oposición parlamentaria presente su moción de censura a la labor del Gobierno, el día 23 del actual, que se reune de nuevo el Parlamento británico.

El defensor de esta moción será Winston Churchill.

En el escrito de Meekins se suplica al rey que pida al Gobierno su dimisión, con el fin de celebrar un plebiscito nacional sobre la política del Gobierno laborista.

Se pone de relieve que esta gestión no carece de precedentes en la historia británica. Los ciudadanos descontentos apelaron a un recurso semejante en el año 1455.—EFE.

En los Comunes se ha cantado la «Internacional»

Londres, 9.—En Lancashire se solicitan nuevas adhesiones a la petición para que dimita el Gobierno laborista británico, que se presentará de acuerdo con otra formulada por varios diputados conservadores.

Se intenta reunir medio millón de firmas.

Una de las acusaciones que se formulan en la petición es la de haberse cantado «La Internacional» en plena Cámara de los Comunes, lo que el pueblo inglés considera el mayor insulto que puede hacerse a su Parlamento.—EFE.

Gran Bretaña decide llevar al Consejo de Seguridad su disputa con Albania

Ya están en Washington los peritos navales con las pruebas de haber sido minado el Canal de Corfú

Londres, 9.—Según se afirma en los centros oficiales de esta capital, Gran Bretaña ha decidido elevar al Consejo de Seguridad de la «ONU» las pruebas que tiene en relación de su «disputa» con Albania por el minado del canal de Corfú, que tuvo como consecuencia la muerte de 43 marinos y marineros ingleses y averías en dos destructores de la misma nacionalidad en octubre último.

Parece que el acuerdo fue tomado esta misma semana por el Gabinete y que ya se encuentran en Washington los peritos navales que pudieran ser llamados a asesorar al Consejo.—EFE.

FRANCIA al día

(Viene de la primera).
verse suplantada en Indochina por los Estados Unidos «pues el Laos ha solicitado la mediación norteamericana».

Georges Soria ni es francés de raza ni se llama Soria. A últimos de Julio de 1936, vino a Madrid representando al mismo «Ce Soin» e internamente a la «Pravda de Moscú, hasta que llegó el enviado especial ruso. En aquellos días trágicos se hospedó en el hotel Gran Vía, recibiendo con su joyas, platina y nariguda amiga, a los refuerzos internacionales que llegaban. Es un adepto sempiterno de los «Gobiernos legales» que se salen de la legalidad.

El nacionalismo indochino no es patrimonio del Vietnam y de su jefe Ho-Chi-Ming. Los partidos que también desean emanciparse de Francia son la mayoría y sus jefes se han refugiado en el Siam o en China, disconformes con la tutela soviética que representa Ho-Chi-Ming. Esto lo

sabe Soria, pero para él solo son legales los Gobiernos comunistas o de influencia bolchevique.

Animado únicamente del sentimiento de solidaridad asiática, desde Nueva Delhi ha llegado un refuerzo a Ho-Chi-Ming. En efecto, el jefe indio pandit Nehru, que también se equivocó sobre los «Gobiernos legales», viniendo a Barcelona y Valencia en 1938 condena la acción militar francesa y le recuerda sus principios democráticos, toda su historia, más o menos vinculada, por pretexto o por sentimientos, a la libre voluntad de los pueblos.

M. Moutet, ha declarado que Francia restablecerá el orden militar en Indochina. El comunismo lo considera una agresión capitalista. Si el 17 de enero, al formarse nuevo Gobierno, no se da satisfacción a los ex ministros y ex vicepresidentes del Consejo, desechos de recobrar su puesto, la guerra de Indochina alcanzará mayores vuelos y ya estamos viendo a Gromyko actuando de fiscal en Lake Success y a Perodi en el banquillo de los acusados por el delito de atentado contra la paz.

Estos días son de amargura para el partido comunista. Moutet telegrafía felicitando al almirante Thierry D'Argentiou y saludando a los combatientes. Le Trocquer envía refuerzos a Indochina, (Legión extranjera de Argel, Infantería de Marina de Tolón, regimientos de Marsella, aviones de caza y de bombardeo), que van llegando a Saigón y regresan su vuelo hacia el norte para sorprender a los tiradores sueltos del Vietnam.

Por si faltara algo, la Cámara Sindical de la Tipografía, sin comunicarlo previamente a los

mandos comunistas de la C. G. T. decreta una interrupción de trabajo en las imprentas de los periódicos, y «L'Humanité», con medios de fortuna, solo puede tirar una pequeña edición para la capital y deja sin servicio a provincias. ¡Hacernos esto a nosotros!, exclama con amargura al día siguiente, y pide que las masas velen para que los linotipistas no abandonen sin riesgo personal sus máquinas. Remedando al olvidado editorialista barcelonés que instituyó uno de sus artículos: «Serenos y vigilantes!», refiriéndose a la vigilancia de la democracia y no a los modestos custodios de nuestras calles, «L'Humanité» reclama también vigilancia. «Esta hue'ga —dice en su número del 6 de enero— que nos ha afectado diariamente los primeros, no responde a la acción general de la C. G. T. sobre el salario mínimo vital. Se trata solo de reivindicaciones de los obreros impresores y no de una consigna política. Esto es intolerable. «La clase obrera no permitirá nunca verse privada de su periódico» añade. Como si los linotipistas de «L'Humanité» no fuesen obreros como los demás. —JUAN PEDRO LUNA.

El director de «La Prensa» de Lima, asesinado

(Viene de la primera).
general, en señal de duelo y protesta por el alevoso asesinato cometido en la persona de Francisco Graña Garland, director del diario «La Prensa».

Esta decisión se ha hecho conocer en grandes anuncios publicados en los periódicos vespertinos de ayer.

Un enorme gentío desfila por el diario «La Prensa» ante el cadáver de Francisco Graña.—EFE.

Disposiciones Oficiales

Nombramientos de varios jefes militares

Madrid, 9.—El Boletín Oficial del Estado publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones.

Ejército.—Decreto nombrando gobernador militar de Madrid y subinspector de la primera Región militar al general de División don Siro Alonso Alonso, cesando en su actual destino; otro por el que se nombra consejero militar del Consejo Supremo de Justicia Militar al general de División don Alejandro Utrilla Bel-

bel, cesando en su actual destino; otro por el que se nombra jefe de la agrupación especial de Costa de Rías Bajas y gobernador militar de Pontevedra al general de División don José Benjuán Otero, cesando en su actual destino; otro por el que se nombra jefe de la División de Montaña, al general de División don Antonio Yuste Segura, cesando en su actual destino.—CIFRA.